

Una manera de hacer Europa

Un minuto para la Igualdad RED DE POLÍTICAS DE IGUALDAD ENTRE MUJERES Y HOMBRES EN LOS FONDOS COMUNITARIOS

Fecha: 19 de julio de 2018

La Unión Europea lidera la lucha por los derechos de las mujeres

Entre el pasado 2 y 5 de julio, se celebró en la sede de la Representación de la Comisión Europea en Madrid el segundo "Seminario de Política Común de Seguridad y Defensa (PCSD) UE – Sudamérica y México", organizado por la Escuela Europea de Seguridad y Defensa (ESDC), el Centro Superior de Estudios de la Defensa Nacional (CESEDEN) de España y el Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE).



En el encuentro se contó con 48 participantes, procedentes de Argentina, Brasil, Bolivia, Chile, Colombia, Ecuador, Paraguay, Perú, Uruguay, México y varios Estados miembros de la UE, que debatieron sobre los pasos que ambas regiones han tomado en términos de cooperación en seguridad y defensa, y para evaluar los desafíos a los que se enfrentan. Uno de los temas tratados en el Seminario fue "Género y mujeres, paz y seguridad en la Acción Exterior de la UE; Respuestas a crisis: el Enfoque Integral de la UE", que fue a cargo del

Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE) de la Unión Europea, el cual se encarga, entre otros, de trabajar con otros países para que la igualdad efectiva entre hombres y mujeres, que es un derecho fundamental consagrado en la Carta de los Derechos Fundamentales de la UE, sea una realidad cada vez más presente fuera de la UE.

La asesora principal de género en el SEAE, Mara Marinaki explicó la importancia que tiene la coherencia en esta cuestión, cómo trabaja la UE en otros países y cómo trata de aprovechar un contexto de cambio. Marinaki señaló que el papel del SEAE es interactuar con otros Estados, con propuestas que sean coherentes con el mensaje y con las acciones de la UE. El momento actual de empuje en el ámbito de los derechos de las mujeres invita a la sociedad a acelerar el paso hacia la igualdad efectiva entre mujeres y hombres y es un tema que ha pasado a ocupar un lugar muy relevante en la agenda política de dirigentes políticos, esto se aprecia en cumbres internacionales donde siempre hay un espacio para señalar la importancia del apoyo a los derechos de las mujeres dentro de las decisiones y políticas que se llevan a cabo.

España, lleva tiempo siendo vanguardia mundial en iniciativas de igualdad, promoviendo la agenda de paz y seguridad para las mujeres. Marinaki resalta que es necesario que cada vez más mujeres digan lo que piensan y que haya más mujeres en los gobiernos. Durante el último lapso en el que España integró el Consejo de Seguridad de la ONU (2015-2016) hubo dos resoluciones ejemplares sobre los derechos de las mujeres: Una fue la resolución 2242, que destacó la importancia de las mujeres en la lucha contra la radicalización y el extremismo violento; y la resolución 2331, que ha definido el papel de la mujer y cómo combatir el tráfico de seres humanos para la explotación sexual en situaciones de conflicto y posconflicto, especialmente cuando están involucrados actores no estatales. Estas resoluciones brindan una plataforma legal y política necesaria para desarrollar iniciativas políticas concretas que tengan en cuenta el contexto de la implementación de la agenda 2030, el involucramiento total y la participación de las mujeres.

Marinaki apuntó que en el caso de la colaboración con América Latina, existe una alianza estratégica por lazos culturales e históricos que hacen más fácil la colaboración. La región está muy avanzada respecto a otras en temas de promoción de la mujer y la lucha contra la violencia contra mujeres y niñas, pero tiene problemas que solucionar, siendo el más grave de ellos la alta prevalencia de femicidios. En este ámbito el SEAE está trabajando en Argentina, México, Honduras, El Salvador, Guatemala, Bolivia, Paraguay y Brasil, ya que combatir la violencia contra mujeres y niñas en todas sus formas es una prioridad de la UE, que actualmente promueve, junto a Naciones Unidas, la iniciativa Spotlight que pretende erradicar todas las formas de violencia contra mujeres y niñas en cinco regiones y en países que han sido seleccionados por tener los indicadores de violencia más negativos.

Para más información pulse en el siguiente enlace:

https://ec.europa.eu/spain/news/180704_marinaki-interview_es